

MARZO:
IGUALES.

Primera semana: "Día internacional de la Mujer" (8 marzo).

"Alguien que ama, ni insulta ni maltrata". Lucía Extebarría.

Breve Explicación para el profesor: la coeducación se ha convertido en los últimos años en una exigencia para los docentes, toda vez que lo es para las familias y la sociedad, en general. La igualdad de las mujeres es reivindicada, aunque no siempre con acierto, por muchos colectivos y por los poderes públicos. En esta semana en la que estará próxima la fecha del 8 de marzo, proponemos a los alumnos y alumnas la reflexión sobre la dura realidad de los maltratos a las mujeres, conscientes de la importancia de fomentar una educación que tenga en el respeto y la igualdad la exigencia básica para su concreción. Es un tema que, a estas edades, se vive con mucha visceralidad y poca reflexión, por lo que conviene ofrecer *pautas claras* que remarquen esta igualdad ontológica, basada en la misma dignidad humana. Si la canción se puede oír en el aula, será más fácil de seguir y analizar para los alumnos y alumnas.

CANCIÓN "Y EN TU VENTANA" (Andy y Lucas)

Y es que ella no sabe lo que es el amor
solo sabe de golpes y de desolación.
en su cara refleja la pena y el dolor
y es que ella, ella ...

no conoce aquel hombre que un día la enamoro
duele mas el sufrimiento que cualquier moratón.
se refugia en su alma de cualquier chaparrón
y es que ella, ella...

y en tu cocina tan prisionera de tu casa
en la cocina donde los días pasaran como rutina
donde su siesta es la paz de tu armonía
y en tu ventana gritas al cielo pero lo dices callada
no vaya a ser que se despierte el que maltrata
cada sentido y cada gesto de tu alma.

lo que daría yo
por cambiar su temor por una estrella
donde sin golpes viviera ella sola
lo que daría yo
por parar su reloj en madrugada
pa que durmiera tranquila y sola.

de verse sola perdía en el infierno
con lo calentito que se esta allí en invierno
pero prefiere mil veces sus sueños
antes de verse sola en sus adentros



Temas para el diálogo.

¿Creéis que es justificable en algún caso la agresividad y violencia hacia las mujeres?

Se puede analizar rápidamente lo que dice la canción

¿Qué haríais si supierais que alguna mujer cercana está siendo maltratada?

¿Son iguales los hombres y las mujeres a pesar de sus diferencias físicas y psíquicas?

Poned casos concretos en los que se pueda comprobar que las mujeres no son tratadas con respeto ni igualdad en situaciones iguales que las de los hombres? ¿A nivel familiar, escolar, laboral o social).

Podemos explicar por qué es verdad la frase siguiente: "**Alguien que ama, ni insulta ni maltrata**".